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LISTOS PARA COMENZAR UN NUEVO CAPÍTULO
 

Chen Jia en Rancho Mirage, California, Zhang Yuwei en Nueva York 
 y Zhao Shengnan en Pekín

 
Impacto de la Cumbre en el desarrollo de las relaciones EE.UU.-China

 
La recién concluida cumbre de dos días entre el presidente Xi Jinping y su homólogo estadounidense Barack
Obama tendrá un impacto significativo en el futuro crecimiento de las relaciones EE.UU.-China, así como en la paz
y la estabilidad en la región Asia-Pacífico, subrayó el sábado un alto funcionario del gobierno chino.
 
Yang Jiechi, consejero del Estado chino y exministro de Relaciones Exteriores, les dijo a los reporteros que ambos
líderes, quienes pasaron casi ocho horas conversando sobre variados temas, buscan un “diálogo profundo y
sincero”.



 
Sin precedente desde el punto de vista de la dimensión, calidad, profundidad y extensión, sus intercambios
reflejaron la gran importancia que ambas partes les conceden a las relaciones entre EE.UU. y China. 
Respondieron a la necesidad del crecimiento de las relaciones entre los dos países en la nueva era y demostraron
la importancia estratégica y la influencia mundial de esta relación bilateral”, resaltó Yang.
 
Durante sus encuentros, ambos presidentes coincidieron en que los dos países están listos para comenzar un
nuevo capítulo en la cooperación transpacífica entre China y EE.UU. y destacaron la necesidad de mejorar y
desarrollar las relaciones militares.
 
La Marina de China participará en un ejercicio conjunto con EE.UU. por primera vez el próximo verano, que según
oficiales estadounidenses contribuirá a aumentar la confianza entre las dos Marinas en un momento en que ambas
naciones están incrementando su presencia militar en la región Asia-Pacífico.
 
Stephanie Kleine-Ahlbrandt, directora del proyecto del noreste asiático y asesora de China para el Grupo sobre
Crisis Internacionales, describió la participación de China en los ejercicios navales más grandes del mundo como
una “buena noticia”, ya que un fortalecimiento de la comunicación podría contribuir a la reducción de riesgos de
conflictos marítimos.
 
Yang manifestó que ambos presidentes comparten la visión de que China y EE.UU. tienen más intereses comunes
e intercambios estrechos en el Asia-Pacífico que cualquier otro país del mundo y que tienen más intereses en
común que diferencias en esta región”.
 
Zhou Wenzhong, exembajador chino en EE.UU., señaló que es urgente para Pekín y Washington explorar otros
intereses en común como base para la confianza mutua en los próximos años, ya que pudieran experimentar una
creciente competencia en la economía y los asuntos regionales.
 
Acordaron intensificar la cooperación en torno al cambio climático y establecer un grupo de trabajo sobre la
seguridad cibernética que se reunirá por primera vez en julio y tendrá conversaciones regulares sobre el tema.
 
Zhu Zhiqun, profesor de Ciencias Políticas de Bucknell University, en Pensilvania, y autor de “Las relaciones China-
EE.UU. en el siglo XXI, afirmó que la mayoría de los medios de prensa occidentales abordó el tema de la seguridad
cibernética antes de la cumbre “sin la adecuada interpretación de la compleja relación entre las dos grandes
potencias”.
 
“La seguridad cibernética es apenas uno de los principales asuntos entre los dos países”, manifestó Zhu.  “Es
alentador que ambos líderes acordaran establecer un grupo de trabajo conjunto para elaborar el protocolo básico
sobre la seguridad cibernética y enfrentar el reto juntos”.
 
Pieter Bottelier, profesor de Estudios sobre China en la Escuela de Estudios Internacionales y Avanzados, en
Johns Hopkins University, considera que la cumbre tuvo lugar en un momento en el que las dos superpotencias
mundiales deben y necesitan fortalecer la confianza y el entendimiento mutuos.
 
“La raíz del desliz negativo en las relaciones bilaterales de los últimos años es la desconfianza mutua”, recalcó
Bottelier.
 
Zhu calificó de exitosa la cumbre, pero advirtió que la relación EE.UU.-China continuará basándose en la
competencia y la cooperación.
 
“El verdadero desafío será cómo convertir una competencia saludable en oportunidades para ambos países y cómo
promover la cooperación en todos los aspectos de la relación, especialmente en las esferas militar y de seguridad”,
resaltó Zhu.
 
 
Traducción: Melvis Rojas Soris
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EL DESDÉN IMPERIAL Y LA LUCHA COMÚN DE NUESTROS PUEBLOS
 



Homar Garcés
 
 
Con infinito cinismo y desdén imperial, los gobiernos que han regido Estados Unidos, sobre todo los de las dos
últimas décadas, regularmente dan a conocer una lista en la cual condenan a naciones y gobiernos que estarían
(aparentemente) patrocinando y/o respaldando la violación sistemática de los derechos humanos, la impunidad del
terrorismo internacional y el tráfico ilícito de drogas; en una especie de chantaje que siempre obvia los múltiples
desmanes cometidos dentro y fuera por los propios Estados Unidos.
 
Como lo cita Yldefonso Finol en su libro La falacia imperialista de los derechos humanos: “Bajo el cobijo de la
promoción de los valores de la civilización occidental, Estados Unidos, erigido en ejemplo y paradigma de la
libertad, ha desarrollado una política exterior, cuyo emblema discursivo ha sido la democracia.
 
Han variado muchas cosas, los estilos, los mecanismos, pero lo que se ha mantenido inmutable es la creencia
estadounidense del ‘destino manifiesto’; es decir, el derecho que se atribuyen de dirigir el destino de todo un
continente. El argumento de los derechos humanos cae a pelo a esta práctica y se trasmuta en falacia mayúscula
ante los horrendos saldos cosechados”.
 
Ahora mismo, esta falacia le sirve al imperialismo gringo para desplegar sus tropas en cualquier parte del planeta,
contando con la complicidad de sus socios agrupados en la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).
Así, bajo la excusa de preservar la paz mundial, los gobiernos yanquis han creado matrices de opinión que se
repiten cada cierto tiempo que legitiman lo que será mañana noticia de primera plana, esto es, la invasión militar a
algún país considerado disidente o una potencial amenaza, tal como ocurriera con Afganistán (afirmando que era
albergue de las presuntas células musulmanas terroristas que destruyeron las Torres Gemelas de Nueva York), Irak
(acusando a Saddam Hussein de poseer un cuantioso e inexistente arsenal de armas de destrucción masiva), Libia
(atribuyéndole a Muammar al-Gaddafi haber emprendido masacres contra su pueblo desarmado) y, últimamente,
Siria (esgrimiendo que allí hay una tiranía que el pueblo sirio aspira sacudirse a través de las armas).
 
Sin embargo, al escrutar objetivamente las consecuencias de tales intervenciones, salta a la vista que las mismas
siempre benefician los intereses económicos y geoestratégicos de Washington; quedando, por su parte, los países
víctimas devastados o en peores condiciones a las supuestamente padecidas antes que ello ocurriera.
 
Esta realidad -ocultada, minimizada y tergiversada sistemáticamente por las grandes empresas de la información-
ha situado a los pueblos del mundo ante el dilema de sucumbir ante la nueva barbarie representada por Estados
Unidos y sus socios europeos, o, por el contrario, luchar denodadamente por preservar su identidad cultural, sus
recursos naturales y su soberanía, para lo cual será ineludible que se planteen a sí mismos la necesidad de la
integración en bloques regionales, al modo de la UNASUR, la ALBA-TCP y la CELAC, promovidas desde
Venezuela por el Presidente Hugo Chávez.
 
De esta forma, la resistencia a las intenciones neocolonialistas e imperialistas estadounidenses y europeas se
estrellarían, una a una, ante un muro de contención eficaz, cuyo soporte principal será la organización y la
conciencia humanista, pluralista y democrática de nuestros pueblos, unidos siempre en un mismo objetivo y en una
misma acción colectiva.
 
Selección en Internet: Inalvys Campo Lazo
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
LA HABANA, 11 JUN (NOTIMEX).- Cuba y el Sistema de las Naciones Unidas (SNU) firmaron aquí el marco de
cooperación estratégica para el periodo 2014-2018, informó una fuente oficial.
    La Oficina de la Coordinadora Residente de la Organización de las Naciones Unidas en Cuba indicó que las
agencias y programas de la ONU acompañarán a la isla en sus estrategias de desarrollo social.
    Los recursos programados para los próximos cinco años por las agencias, fondos y programas participantes en
las áreas de cooperación acordadas, han sido estimados en 151.8 millones de dólares.
    El marco de asistencia de la ONU para el Desarrollo (Manud), en coordinación con las autoridades de la isla,
tiene en cuenta prioridades acordadas en torno al proceso de actualización del modelo económico cubano, dijo una
nota del SNU.
    Comprende la calidad y sostenibilidad de los servicios y programas sociales, el desarrollo de los sectores
productivos, el desarrollo local, la energía sostenible, seguridad alimentaria, sostenibilidad ambiental y la gestión de
riesgo ante desastres.



    El acuerdo marco fue suscrito por el ministro cubano de Comercio Exterior e Inversión Extrajera (Mincex),
Rodrigo Malmierca, y Bárbara Pesce-Monteiro, en representación del SNU.
    El documento también lleva las firmas de los jefes de las agencias de la ONU que trabajarán en la isla en el
próximo ciclo de cooperación.
    El actual marco de cooperación sucede al primero de su tipo firmado entre el Sistema de las Naciones Unidas y
Cuba para los años 2008-2013.
--------------------
LA HABANA, 10 JUN (EFE).- Cuba y Hungría se comprometieron hoy en La Habana a ampliar el comercio y
valorar posibilidades de inversión para negocios conjuntos, tras una reunión del Comité Empresarial bilateral,
informaron medios locales.
    Los presidentes de las delegaciones, Tamara Taylor, por Cuba, y Tamás Gyenese, de Hungría, suscribieron un
acta que comprende una decena de objetivos, según reportó la agencia local Prensa Latina.
    Entre ellos, identificar potenciales socios húngaros interesados en invertir en la isla y continuar el intercambio de
información para promover negocios y coordinar acciones a fin de desarrollar un plan de cooperación empresarial
entre ambos países.
    La misión empresarial húngara está encabezada por el vicepresidente de relaciones internacionales de la
Cámara de Comercio e Industria, Gyorgy Mosonyi, y la integran empresarios de 12 compañías de ese país.
    Los empresarios representan sectores como alimentación, servicios médicos, equipos eléctricos, energías
renovables, comunicaciones, transporte y maquinarias, las que efectuarán encuentros con su contraparte cubana.
    El comercio bilateral en los últimos cinco años ha sido poco significativo, y en la etapa 2010-12 no hubo
exportaciones cubanas y las procedentes de Hungría, en más del 57 por ciento, se concentran en productos
químicos inorgánicos y accesorios eléctricos.
--------------------
LA PAZ, 11 JUN (XINHUA) -- Una delegación conformada por funcionarios de gobierno y empresarios privados de
Bolivia viajó hoy a Cuba, donde participará  esta semana en una rueda de negocios con el fin de ampliar su
comercio exterior.
    "Se va a realizar una rueda de negocios a la cual asistirán 15 empresarios con diferentes ofertas", informó la
ministra boliviana de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales.
    Los representantes de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), la Cámara Nacional de
Industrias (CNI) y la Cámara Nacional de Comercio (CNC) sostendrán encuentros bilaterales con sus similares
cubanos.
    Por su parte, la comisión conformada por la ministra Morales, junto al viceministro de Producción Industrial a
Mediana y Gran Escala, Camilo Morales, se reunirá con funcionarios del gobierno de Cuba."Al final de estos tres
días (miércoles, jueves y viernes) vamos a traer una agenda público privada y de gestión productiva y comercial de
mediano y largo aliento. Nos hemos propuesto traer una estrategia común con la República de Cuba para ahondar
los lazos económicos que nos unen", puntualizó Teresa Morales.
    El presidente de la CEPB, Daniel Sánchez, afirmó que ésta será una primera experiencia para los empresarios
bolivianos que buscan nuevos mercados de exportación para sus productos, pero también para la importación de
insumos.
    Sánchez informó que entre los 15 empresarios que los acompañan se encuentran representantes de empresas
dedicadas al rubro de los medicamentos, manufacturas y textiles."La misión comercial analizará las posibilidades
de exportar productos bolivianos que pueden ser bien acogidos por los miles de turistas que recibe Cuba, y
también ver qué productos cubanos se puede traer al país", dijo el presidente de la CEPB.
    El presidente de la Cámara Nacional de Industria, Mario Yaffar, expresó su complacencia por la invitación del
Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural para ensayar la apertura de nuevos mercados a los
productos bolivianos en mercados del Caribe, al señalar que Cuba puede ser la puerta de ingreso a esas
exportaciones."Es bueno establecer relaciones comerciales en ambos sentidos, es decir exportar e importar.
Tenemos muchos productos que buscan mercados de exportación", agregó.
    La intención de este tipo de encuentros entre empresarios bolivianos y cubanos es ahondar el comercio y
desarrollar intenciones de negocios para aumentar las exportaciones."Representamos a muchos productores que
quieren y necesitan exportar, y también estamos interesados en encontrar insumos para el sector productivo",
señaló el representante industrial.
    Los industriales bolivianos llevan a Cuba productos textiles, cueros, maderas, alimentos y joyería.
    Empresarios y funcionarios del gobierno de Bolivia consideran que la misión comercial se traduce en una señal
importante que se envía a la sociedad, ya que el sector privado y el público se unen con la finalidad de desarrollar
políticas de apoyo a los sectores de industria, comercio y servicios.
--------------------
LA HABANA, 11 JUN 2013 (AFP) - Cuba, que ha visto bajar el flujo de turistas europeos por la crisis, lanzará a
partir del próximo domingo una campaña para atraer más veraneantes desde México, principal mercado del
turismo  cubano en América Latina, informó Ministerio de Turismo (Mintur) de la isla.



    La campaña "Auténtica Cuba" se realizará del 16 al 3 de junio "en las ciudades mexicanas de Monterrey,
Guadalajara, la isla recibió a 2,8 millones de turistas, 3,4% más que el año anterior y recaudó más de 2.600
millones de dólares, según cifras oficiales.
    El turismo, que comenzó a ser explotado en los años 90 cuando enfrentaba  una crisis económica causada por la
desintegración de la Unión Soviética, es la  segunda actividad económica de Cuba, después de la venta de
servicios  profesionales, sobre todo médicos, que la isla brinda a países como Venezuela.
--------------------
PARÍS, 11 JUN (EFE).- La colección de manuscritos originales de juventud de Ernesto Che Guevara conforma una
de las 84 peticiones de inscripción al Registro Memoria del Mundo que serán examinadas en Gwangju (Corea del
Sur) la semana próxima, anunció hoy la UNESCO.
    El Comité internacional del Programa Memoria del Mundo se reunirá entre el 18 y el 21 de junio para estudiar las
candidaturas presentadas por 54 países y una organización internacional, añadió.
    Bolivia y Cuba apoyan conjuntamente la petición de inscribir en este Registro de la UNESCO los escritos
juveniles del Che Guevara, precisó la Organización de la ONU para la Educación, la Ciencia y la Cultura.
    Otros conjuntos documentales que aspiran en 2013 a convertirse en Memoria del Mundo son la colección de
manuscritos del Corán mameluco de la biblioteca nacional de Egipto, los archivos de la Universidad de Toronto
relativos al descubrimiento de la insulina (Canadá), el patrimonio del Festival de jazz de Montreux (Suiza) y el
conjunto de testimonios de Yad Vashem (Israel), indicó la UNESCO.
    El Comité que examinará las 84 propuestas está integrado por 14 expertos en preservación del patrimonio
documental nombrados a título personal por la directora General de la Organización, Irina Bokova.
    Bokova decidirá qué candidaturas pasan a formar parte del Registro Memoria del Mundo tras escuchar sus
recomendaciones, informo la UNESCO.
    Durante su reunión de Gwangju, se conocerá, asimismo, el nombre de la institución o personalidad que por
haber contribuido de manera significativa a la preservación y el acceso al patrimonio documental recibirá el premio
UNESCO Jikji Memoria del Mundo 2013, dotado con 30.000 dólares.
    El Registro Memoria del Mundo fue creado en 1997 para proteger elementos importantes del patrimonio
documental de la humanidad y su Comité se reúne cada dos años.
    En la actualidad incluye 245 colecciones, entre ellas la memoria del Canal de Suez (Egipto), los discos originales
de Carlos Gardel (Uruguay), las listas de oro de los exámenes imperiales de la dinastía de los Qing (China) y los
diarios epistolares del jefe tradicional africano Hendrik Witbooi (Namibia).
--------------------
MANAGUA, 11 JUN (PL) Estudiantes y profesores de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua debatieron
hoy el caso de Los cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos durante la inauguración de la
semana de solidaridad con esa nación caribeña.
    Los participantes en el foro coincidieron en condenar la política hostil de Estados Unidos contra ese pueblo,
reflejada de modo particular en el juicio y encarcelamiento de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Ramón
Labañino, Fernando y René González.
    La presentación del documental cubano Justicia Fuera de la Corte, con testimonios de las esposas, madres e
hijas de esos Héroes de la República de Cuba, acerca de las violaciones a los derechos humanos de todos ellos,
causó conmoción entre los presentes.
    "Quedamos impactados al comprobar la solidaridad de un pueblo entre sí y con quienes son capaces de
defenderlos", declaró a Prensa Latina la estudiante de psicología María José Lorente.
    "El caso de Los Cinco es la mejor prueba de la política terrorista de Estados Unidos, cuyo gobierno sigue
presentándose ante el mundo como el principal enemigo de ese flagelo", concluyó la joven, tras el debate en torno
al caso abordado por el audiovisual.
    Otros estudiantes manifestaron su interés por ampliar conocimientos acerca del juicio contra Los Cinco,
considerado el más largo de la historia estadounidense y pese a ello, silenciado por la prensa en ese país.
    Representantes de la Embajada de Cuba en Nicaragua respondieron a las interrogantes de los asistentes y
llamaron a divulgar la verdad sobre el caso.
    "El silencio sobre la injusticia cometida contra Los Cinco es comprensible, porque conocer lo ocurrido con ellos
es llegar a la verdad de la política de doble rasero de Estados Unidos", afirmó el secretario de esa sede
diplomática, Leopoldo Valle.
    Aludió a la coyuntura en la cual fueron procesados en Miami, Florida, donde están los principales grupos
anticubanos y de donde salieron unos mil artículos escritos por 80 periodistas pagados por el gobierno
estadounidense para crear un clima adverso a estos héroes.
    Los Cinco fueron llamados espías, aunque las autoridades de Estados Unidos saben que ellos solo
monitoreaban las acciones de esas organizaciones contrarrevolucionarias para impedir agresiones a su pueblo,
comentó.
    "Este es sin dudas un caso político y si el presidente, Barack Obama, hubiera querido reparar la injusticia ya
habría ordenado su liberación", aseguró el embajador cubano, Eduardo Martínez Borbonet.



    Cuba pidió más de una vez dialogar y Estados Unidos lo rechazó, por cuanto sentarse a tratar el asunto sería
reconocer de antemano la justa posición de nuestro gobierno en este caso, denunció.
    "Casi se acaban los resquicios legales para lograr la liberación de Los Cinco, por eso clamamos por Justicia
fuera de la Corte, porque sólo la solidaridad internacional, los salvará de las cárceles estadounidenses", subrayó
Valle.
--------------------
LA HABANA, 11 JUN (XINHUA) -- El Corredor Biológico en el Caribe (CBC) desarrolla dos proyectos en sendas
provincias del oriente cubano para fomentar el uso sostenible de los recursos agrícolas y la conservación de la
biodiversidad, se conoció hoy en Santiago de Cuba.
    Los sitios escogidos para esos programas son los asentamientos rurales y costeros de Sigua y Baitiquirí, el
primero de ellos en territorio santiaguero y el otro en Guantánamo.
    Esas comunidades sufren la acción negativa del hombre sobre el entorno natural, por lo cual el CBC, integrado
por Cuba, Haití y República Dominicana, da prioridad a la capacitación de agricultores, educación ambiental,
adquisición de medios para prácticas agroecológicas y la creación de viveros con el fin de contrarrestar los efectos
nocivos.
    El CBC se constituyó en 2007 con la cooperación del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente y la
Unión Europea, con el objetivo de apoyar programas ecológicos y ayudar en la preservación del patrimonio natural
de Cuba, Haití y República Dominicana.
    Sigua, ubicada en la Reserva de la Biosfera "Baconao", en la provincia santiaguera, limita con el mar Caribe, en
tanto su localidad Verraco, donde se centra el proyecto, se encuentra en la zona de amortiguamiento de la Reserva
Natural El Retiro.
    Baitiquirí es una reserva ecológica del municipio guantanamero de San Antonio del Sur, la cual posee valores
naturales de interés nacional e internacional, así como especies representativas de la flora y la fauna silvestres.
    De acuerdo con los proyectos del CBC, la rehabilitación ambiental requiere además esfuerzos para el
mejoramiento de la calidad de vida en esas áreas del extremo oriental de Cuba, donde los daños humanos al
medio ambiente son evidentes.
    Las instituciones encargadas de impulsar estos esfuerzos son los centros Oriental de Ecosistemas y
Biodiversidad, para Sigua, y de Aplicaciones Tecnológicas para el Desarrollo Sostenible, en el caso de Baitiquirí.
    Las experiencias que se obtengan a partir de la participación responsable y consciente de la comunidad servirán
para iniciativas similares en otras regiones de Cuba, Haití y República Dominicana.
--------------------
LA HABANA, 11 JUN (XINHUA) -- Temas económicos y sociales, así como de integración regional, centraron hoy
los debates y presentaciones del seminario internacional sobre integración de América Latina que se realiza del 10
al 12 de junio en La Habana, Cuba.
    En el seminario, organizado por el Centro de Investigaciones de Economía Internacional de la Universidad de La
Habana, participan expertos de ocho naciones, quienes disertan sobre la postura de Estados Unidos hacia América
Latina y el Caribe y las más recientes propuestas de alianzas entre diferentes continentes.
    El seminario académico debate sobre el estado actual, las experiencias y perspectivas de los diversos
mecanismos y entidades de integración y cooperación existentes en esa área geográfica.
    El quehacer económico de los países del Mercado Común Centroamericano, el proyecto Mesoamérica y sus
implicaciones para la región, así como los retos a corto y mediano plazo de la Comunidad de Estados
Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) conformaron este martes la agenda del encuentro en el Hotel Nacional de
La Habana.
    En su segunda jornada de ponencias, el sociólogo ecuatoriano Adrián Bonilla, secretario general de la Facultad
Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso), destacó que la mayoría de los países de la región registran
avances importantes en la reducción de la pobreza y una mejor distribución del ingreso social.
    Opinó que el momento actual en América Latina y el Caribe es propicio para la creación de espacios que
permitan vincular mejor a los países y sus gobiernos. Dijo además que la CELAC permite debatir las posibilidades
de posicionamiento común e impulsar vínculos entre naciones con distintos modelos de desarrollo y gobiernos de
diferentes ideologías.
    Están representadas en la reunión varias instituciones y universidades de Alemania, Bélgica, Chile, Cuba,
Ecuador, Jamaica, México y Venezuela.
--------------------
BAHIA DE GUANTANAMO, CUBA, 11 JUN (REUTERS) - Una cantidad de prisioneros mucho menor a la
planeada originalmente por el Gobierno de Barack Obama serán juzgados en los tribunales de guerra de
Guantánamo, luego de que un reciente fallo pusiera en cuestión la viabilidad de algunos cargos, dijo a REUTERS
el fiscal principal de los tribunales.
    El grupo especial de revisión de la situación en Guantánamo formado por el presidente de Estados Unidos había
dicho que 36 detenidos serían procesados, pero el fiscal principal del tribunal dijo que la cifra llegará como máximo
a 20.



    La cifra dada por el grupo especial tras una revisión completada en 2010 fue calificada de "ambiciosa" a la luz
del reciente fallo judicial, dijo el brigadier general Mark Martins.
    La drástica reducción de los procesamientos se produce después de que un tribunal de apelaciones de Estados
Unidos desestimara la condena del exchofer de Osama bin Laden, Salim Hamdan, quien en 2008 fue hallado
culpable de brindar material de apoyo para actos terroristas.
    El tribunal acordó con los argumentos de la defensa que la ayuda material no fue reconocida internacionalmente
como un crimen de guerra cuando Hamdan trabajó para el parque de vehículos de Bin Laden en Afganistán entre
1996 y 2001.
    El Congreso declaró el apoyo material como crimen de guerra en una ley promulgada en 2006 según los
tribunales de Guantánamo, pero la corte de apelaciones dijo que la ley no podía aplicarse retroactivamente.   
    Los tribunales de Guantánamo fueron establecidos por el Gobierno de George W. Bush y revisados en el
mandato de Obama  para procesar por cargos de terrorismo a presuntos asistentes de Al Qaeda y sus asociados
fuera de los tribunales civiles y militares regulares de Estados Unidos.
    Detenidos en Guantánamo se han quejado de abusos y tortura, algo que Washington niega, mientras que
activistas y expertos internacionales han criticado el uso que el Gobierno hace de la prisión.
--------------------
WASHINGTON, 11 JUN 2013 (AFP) - El Pentágono anunció el lunes la  inculpación de un detenido de la prisión de
Guantánamo, Abd al  Hadi al Iraqi, un iraquí acusado de haber sido intermediario entre  Al Qaeda y  los talibanes
en una serie de ataques en Afganistán.
    Esta formulación de cargos, la segunda en nueve meses contra uno de los 166 detenidos en la prisión de esta
base militar estadounidense en la isla de Cuba,  tiene lugar en momentos en que el presidente Barack Obama ha
reafirmado su intención de cerrar la controvertida prisión, donde 104 detenidos están en  huelga de hambre para
protestar contra su detención indefinida.
    Este preso iraquí, presentado como "miembro de alto nivel de Al Qaeda", fue trasladado a Guantánamo en abril
de 2007, y se encuentra en el campo 7,  junto a detenidos de "gran valor", entre ellos los cinco acusados por los 
atentados del 11 de septiembre de 2001.
    Puede ser condenado a cadena perpetua por un tribunal militar de excepción por haber "complotado y dirigido a
otras personas en una serie de ataques" en  Afganistán entre 2001 y 2004, indica el comunicado del Pentágono.
    En otro comunicado emitido en 2007, cuando llegó a Guantánamo, el Pentágono  indicó que el detenido había
"trabajado directamente con los talibanes para decidir las responsabilidades y las redes de comunicación entre los
líderes  talibanes y Al Qaeda en Afganistán, actuando en particular para atacar a las  fuerzas estadounidenses".
    Es el segundo detenido en Guantánamo contra el que se presentan formalmente  cargos en los últimos nueve
meses. El otro caso fue contra el saudí Ahmed  Mohammed Ahmed Haza al-Darbi el 29 de agosto de 2012, y se lo
acusó de atentar  contra instalaciones petroleras en Yemen.
    Sólo siete prisioneros han sido condenados por tribunales militares de excepción desde que se abrió la prisión
de Guantánamo, que llegó a albergar 779  detenidos.   
--------------------
LA HABANA, 11 JUN (XINHUA) -- La V Muestra Itinerante de Cine del Caribe en Cuba comenzará mañana
miércoles en la sala Chaplin de La Habana con la proyección del filme "La felicidad de Elsa", ópera prima de la
directora Mariette Monpierre.
    Esta edición consta de una veintena de producciones, entre las que destacan seis películas dirigidas en especial
al público infantil.
    Paralelo a la proyección fílmica sesionará un foro internacional en el Palacio de Convenciones de la capital
cubana, con el propósito de crear mecanismos que garanticen una mayor visibilidad a las películas de autores de la
región.
    A la reunión asistirán distribuidores de cine, exhibidores, ejecutivos de televisoras públicas y privadas, directores
de festivales, así como realizadores, productores y autoridades cinematográficas de unos 25 países
latinoamericanos, africanos y europeos.
    La Muestra concluirá el 17 de junio con la presentación del filme franco-haitiano "Toussaint Louverture", del
realizador Philippe Niang. Auspiciada por el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC), esta
cita cinematográfica tiene como objetivo principal lograr una mayor visibilidad para la obra de los cineastas
caribeños en el área y otros ámbitos del mundo.
--------------------
LA HABANA, 11 JUN 2013 (AFP) - Cuba regresará a la Serie del Caribe de  béisbol, de la que fue fundador y el
primer campeón, tras haberse retirado hace  medio siglo cuando la revolución de Fidel Castro acabó con el deporte
profesional en la isla, informó este martes la Federación Cubana de Béisbol.
    "La Federación Cubana de Béisbol tiene la satisfacción de anunciar en el  día de hoy el regreso de Cuba a un
evento que formó parte de su historia, o sea, que nos reincorporamos" a la Serie del Caribe, dijo el presidente de
la  entidad, Higinio Vélez.
    El dirigente hizo el anuncio en rueda de prensa junto al presidente de la  Confederación de Béisbol Profesional
del Caribe (que organiza el torneo  regional), el dominicano Juan Francisco Puello.



    Vélez indicó que "en el próximo mes de febrero el equipo que gane en el playoff (del torneo nacional de béisbol
cubano) entre Matanzas y Villa Clara nos representará en isla Margarita, Venezuela", sede de la próxima edición
de  la Serie, en la participan además los campeones de las ligas de Puerto Rico,  República Dominicana,
Venezuela y México.
    Precisó que en este momento el equipo de Cuba no tiene sponsor para la Serie del Caribe. "En este momento
vamos a participar con nuestro equipo  campeón y con los fondos de nuestro Estado y gobierno", dijo.
    Por su parte, Puello dijo que "Cuba no tiene por qué preocuparse  absolutamente de nada, se les paga la
transportación aérea, viáticos para los  jugadores, todo eso está cubierto por el espectáculo".
    La decisión fue dada a conocer seis semanas después de que Cuba anunciara  su incorporación a la Serie
Mundial de Boxeo, lo que permitirá que sus púgiles  ganen dinero sin perder su condición de amateurs.
    Cuba participó en la Serie del Caribe desde su creación en 1949 hasta 1960, y ganó siete ediciones. El torneo se
interrumpió en 1961, año en que el gobierno revolucionario abolió el profesionalismo en el deporte, y la isla no 
regresó tras la reanudación en 1969.
    Con su regreso al torneo regional, la isla busca recuperar la competitividad de su béisbol --el deporte más
popular en el país--, que no gana un torneo internacional desde hace ocho años, afectado por las dificultades 
económicas, las deserciones de algunas estrellas y otros problemas.
    "Eso es espléndido porque así podremos estar representarlos en ese nivel y  topar con equipos muy buenos.
Esto se hace para que el béisbol cubano siga desarrollándose y podamos compartir experiencias, aprender y a la
vez enseñar",  dijo a la AFP Carlos Tabares, jardinero central y capitán del club Industriales  de La Habana.
    Cuba ganó 25 títulos mundiales y tres olímpicos de béisbol, y fue subcampeón del I Clásico Mundial, jugado en
2006.
    Sin embargo, el béisbol cubano no gana un torneo importante desde el  Mundial de Holanda-2005 y se ha visto
golpeado por varias deserciones en los  últimos años, incluyendo las de astros como Aroldis Chapman, Alexei
Ramírez y Yoennis Céspedes, que juegan con contratos millonarios en las Grandes Ligas.
    En marzo, Cuba fue eliminada tempranamente en el tercer Clásico Mundial de Béisbol debido a la incapacidad
de competir "bajo presión", porque sus jugadores  no pudieron controlar la "ansiedad" y cometieron "errores propios
de un  novato", según la prensa local.
    Antonio Castro, vicepresidente de la Federación Internacional de Béisbol  (IBAF) e hijo de Fidel Castro, dijo
recientemente que consideraba "muy  beneficioso" el regreso de Cuba a la Serie del Caribe y adelantó que sería
un  momento ideal para "hacer una reestructuración" de este deporte en la isla.
    "En lo personal recibí muy positivamente la propuesta (del regreso). Para nosotros es muy beneficioso", declaró
Antonio Castro a la televisión.
    La final del béisbol cubano comenzaba esta noche en el estadio Victoria de  Girón de Matanzas (110 Km. al este
de La Habana), donde el local recibía a Villa  Clara en el primer partido de una serie de siete.
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
BUENOS AIRES, 10 JUN (EFE).- El ministro de Exteriores argentino, Héctor Timerman, recibió hoy a su colega
ruso, Serguei Lavrov, con quien ratificó el compromiso de profundizar la relación bilateral y dialogó sobre la crisis
en Siria y otros asuntos, como el emplazamiento de armas en el "espacio ultraterrestre".
    Lavrov llegó en visita oficial a Argentina por invitación de Timerman, con quien mantuvo hoy una audiencia
privada y luego una reunión bilateral con sus respectivas comitivas, tras lo cual firmaron una declaración conjunta,
informaron fuentes oficiales.
    Por la noche, el ministro ruso fue recibido por la presidenta argentina, Cristina Fernández, en una audiencia en la
sede del Ejecutivo, informó la Presidencia argentina.
    "La visita constituyó un hito de singular relevancia en la tarea de profundización de las relaciones de asociación
estratégica entre Rusia y Argentina", destaca la declaración rubricada por los ministros.
    Dada la elección de Argentina como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de la ONU para el
período de 2013-2014, los cancilleres expresaron su "satisfacción por el trabajo realizado en conjunto en el marco
de dicho órgano en interés de la estabilidad y la seguridad universales".
    Asimismo, ambos ministros respaldaron el G-20 como principal foro de cooperación económica internacional y
expresaron su intención de colaborar activamente a fin de garantizar el éxito de la próxima cumbre del bloque en
San Petersburgo.
    Lavrov y Timerman expresaron su "profunda preocupación por la escalada de violencia que agrava la situación"
en Siria y condenaron las "cada vez más frecuentes violaciones de los derechos humanos perpetradas por las
partes del conflicto interno".
    En este sentido, se manifestaron "categóricamente en contra de los intentos de los grupos armados ilegales por
apropiarse de las armas de destrucción masiva y de su utilización" y se pronunciaron a favor del "arreglo político y
pacífico de la crisis" en Siria a través del cese inmediato de todo tipo de violencia y el diálogo político.
    "Este proceso debe corresponderse con las legítimas aspiraciones e intereses de todos los sectores de la vida
política y civil de Siria para alcanzar las demandas de libertad, democracia y reforma política bajo un estricto



respeto de la soberanía, la independencia, la integridad territorial y la unidad de Siria", sostuvieron.
    Por otra parte, subrayaron la necesidad de iniciar las negociaciones para la celebración de un "tratado sobre la
prevención del emplazamiento de armas en el espacio ultraterrestre".
    En este sentido, los ministros expresaron el "apego" de Argentina y Rusia a las políticas de "abstenerse de ser
los primeros en colocar armas en el espacio ultraterrestre" urgiendo a todas las potencias a seguir estas mismas
políticas.
    Por otra parte, expresaron su preocupación por el "creciente despliegue de acciones maliciosas en el espacio
informático que amenazan la seguridad y la paz internacionales, socavando la soberanía de los Estados".
    Asimismo, reiteraron la necesidad de la "reanudación inmediata de las negociaciones directas" entre el Reino
Unido y Argentina por la soberanía de las islas Malvinas, bajo dominación británica, y pidieron el inmediato
levantamiento del bloqueo a Cuba por parte de Estados Unidos.
    En cuanto a la relación bilateral, ambos cancilleres confirmaron su interés por desarrollar la cooperación en la
esfera energética y en el uso de la energía nuclear con fines pacíficos.
    Entre los proyectos prioritarios, destacaron la eventual participación de la estatal rusa Rosatom en la
construcción de nuevas centrales nucleares en Argentina y la de Power Machines en la construcción de una central
hidroeléctrica en el sur de Argentina.
    Lavrov y Timerman hablaron sobre la ampliación de la base jurídica de la cooperación bilateral y confirmaron que
pronto concluirán las negociaciones de los proyectos de los tratados entre ambos países sobre extradición, sobre
traslado de condenados y sobre asistencia jurídica mutua en materia penal.
--------------------
POR ROSA TANIA VALDÉS
LA HABANA, 11 JUN (REUTERS) - El Gobierno de Colombia y la guerrilla de las FARC iniciaron el martes en La
Habana el décimo ciclo de una negociación de paz centrados en la participación política, el segundo asunto de una
agenda con la que buscan poner fin a medio siglo del conflicto armado que ha causado la muerte y el
desplazamiento de miles.
    Casi siete meses después de que el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas
Revolucionarias de Colombia (FARC) iniciaron el diálogo, las partes han conseguido un acuerdo parcial en el tema
agrario, clave porque está en la génesis de la fundación del grupo guerrillero en la década de 1960.
    "Estamos hoy (martes) en La Habana para iniciar la discusión de la participación política y la participación
ciudadana", dijo un comunicado del Gobierno de Colombia leído por el vicepresidente Humberto de La Calle, jefe
del equipo negociador.
    La idea es buscar puntos en común sobre "cómo abrir un camino para que las FARC se transformen en un
movimiento político y se inserten en la democracia con pleno ejercicio de sus derechos, pero también de sus
deberes", agregó.
    Poco antes de ingresar al Centro de Convenciones, donde las partes negocian desde noviembre pasado, el
grupo guerrillero reiteró su intención de alcanzar "la paz con justicia social" y manifestó "preocupación" por la
velocidad del diálogo.
    La guerrilla ha pedido calma mientras que el Gobierno ha insistido en avanzar con prontitud.
    "Nos preocupa ese molesto chasquido del látigo del tiempo y de los ritmos en manos del Gobierno que está
fastidiando el diálogo y la construcción del acuerdo", dijo el jefe negociador de las FARC, Iván Márquez.
    En su comunicado, la guerrilla izquierdista pidió incluso "aplazar el calendario electoral por un año" a fin de
avanzar en la negociación, pero el Gobierno descartó rotundamente esa posibilidad.
    "Tenemos que concentrarnos en la Agenda si queremos que este proceso tenga éxito. No debemos distraernos
en propuestas que poco contribuyen a la claridad como ocurre con la supuesta prolongación del período de los
elegidos. Eso no va. La Constituyente no va", aclaró de La Calle en el comunicado.
    Las partes no respondieron a preguntas de la prensa antes de comenzar las conversaciones, que además de la
participación política, incluyen los temas de lucha contra el narcotráfico, fin del conflicto y compensación a las
víctimas.
    La actual negociación, que parte del principio de que "nada está acordado hasta que todo lo esté", es el primer
intento en una década por terminar el sangriento conflicto.
--------------------
BOGOTÁ, 11 JUN 2013 (AFP) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, rechazó una propuesta de la
guerrilla FARC para aplazar por un año las  elecciones previstas en 2014, según dijo en declaraciones a la prensa 
colombiana que le acompaña en una visita a Israel.
    "No hay la más mínima posibilidad de que eso se pueda dar. Nosotros tenemos  un calendario electoral y se va a
cumplir", afirmó el mandatario colombiano.
    Santos respondió así al planteamiento hecho por las comunistas Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia
(FARC) este martes, que pidieron postergar  los comicios para preservar el ambiente del diálogo de paz que llevan
adelante  en La Habana.
    "Abramos un debate nacional sobre la urgencia y conveniencia de aplazar el  calendario electoral por un año
(...). Consideramos que hay que anteponer el  interés colectivo de la paz a cualquier otra circunstancia que



enrarezca el fin  que nos ha convocado en La Habana", dijo a la prensa el jefe negociador de la  guerrilla, Iván
Márquez.
    El año próximo están previstas en Colombia elecciones legislativas, en  marzo, y presidenciales a dos vueltas,
en mayo y junio.
    Las FARC indicaron que para postergar las elecciones --lo que implicaría  extender el mandato del presidente
Santos y de los legisladores-- se debería  convocar a una Asamblea Constituyente, algo contemplado en el artículo
376 de  la carta magna colombiana.
    Ese planteamiento fue descartado de inmediato por el jefe de la delegación gubernamental al proceso de paz,
Humberto de la Calle, quien declaró que "eso  no va, una Constituyente no va".
    Hace algunas semanas, el propio Santos sugirió modificar el periodo presidencial para extenderlo de cuatro a
seis años y eliminar la reelección.
    El presidente señaló que en caso de prosperar esa idea, y si decidía lanzarse a la reelección, aceptaría un
segundo periodo de solo dos años.
    Sin embargo, ante una oleada de críticas de diversos sectores políticos,  Santos descartó la idea.
    El gobierno de Santos y las FARC adelantan desde noviembre de 2012 en Cuba  un proceso de paz que busca
poner fin al conflicto armado de casi medio siglo  en Colombia.
--------------------
LA PAZ, 11 JUN (EFE).- La delegación boliviana a cargo de la demanda que el país andino presentó contra Chile
ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya (CIJ) viajó hoy a Holanda para asistir a la primera reunión de
organización del proceso con el que busca la restitución de una salida soberana al Pacífico.
    El jefe de la Dirección de Reivindicación Marítima (Diremar), Juan Lanchipa, y el representante y agente de
Bolivia ante la CIJ, el expresidente Eduardo Rodríguez Veltzé, viajaron esta mañana, mientras que el canciller
David Choquehuanca lo hará después del mediodía, confirmaron a EFE fuentes oficiales.
    Antes de dirigirse al aeropuerto, Choquehuanca confirmó a los medios que los agentes de Bolivia y Chile se
reunirán mañana "para establecer un calendario sobre el curso que va a seguir la demanda boliviana contra Chile
que se ha realizado ante La Haya".
    La demanda boliviana fue presentada el pasado 24 de abril para pedir a la CIJ que obligue a Chile a negociar de
buena fe un acuerdo pronto y efectivo sobre la demanda de Bolivia de una salida soberana al mar, perdida en una
guerra librada a fines del siglo XIX.
    En aquella contienda, conocida como la Guerra del Pacífico (1879-1883), Bolivia perdió ante Chile 400
kilómetros de costa y 120.000 kilómetros cuadrados de superficie.
    El Gobierno boliviano ha justificado su decisión de llevar la reclamación marítima a un tribunal internacional
alegando que el diálogo con Santiago no proporcionó avances en más de un siglo.
    El Ejecutivo chileno sostiene, por su parte, que no existen temas pendientes con La Paz porque los límites entre
los dos países quedaron acordados en un tratado de paz firmado en 1904.
    La reunión se efectuará en medio de tensión y de descalificaciones mutuas entre los gobiernos y los mandatarios
de ambos países enfrentados por la reclamación marítima boliviana.
    Choquehuanca evitó hacer comentarios sobre esta polémica y señaló que Bolivia confía en que la CIJ "pueda
actuar en derecho".
    "Nosotros tenemos plena confianza en que la Corte va a actuar en ejercicio del pleno derecho y esperaremos
cuáles son los resultados", agregó.
--------------------
SAN SALVADOR, 11 JUN (NOTIMEX).- El oficialista Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN)
de El Salvador anunció hoy que realizará un encuentro internacional sobre política ambiental del "Buen vivir", en el
marco del Foro de Sao Paulo en este país.
    La cita, que será los próximos 24 y 25 de junio, congregará a representantes de Bolivia, Cuba, Ecuador, México,
Nicaragua y Venezuela, entre otros países, señaló el partido de izquierda en un comunicado de prensa.
    Lety Méndez, miembro de la Comisión Política del Frente, adelantó que durante el foro se anunciará "La Política
de Sustentabilidad Ambiental del FMLN hacia el Buen Vivir".
    El encuentro será inaugurado por el coordinador general del FMLN, Medardo González, y será clausurado por el
actual vicepresidente de El Salvador y candidato presidencial de ese partido, Salvador Sánchez Cerén.
    Según el FMLN, la política de sustentabilidad del Buen Vivir, es "un tema sumamente estratégico en el proceso
revolucionario latinoamericano y caribeño para romper con el modelo neoliberal".
    Además contiene una alternativa viable para sacar a la región de la crisis económica, social ambiental.
    Hay "importantes experiencias que muestran que sí se puede trabajar el bienestar de los seres humanos en
armonía con la madre naturaleza", agregó el comunicado, que cita un estudio elaborado por el FMLN.
--------------------
SHANGHÁI (CHINA), 11 JUN (EFE).- El 19,9 por ciento de los latinoamericanos ven a China como el segundo
mejor modelo de desarrollo socioeconómico en que se podría inspirar su país, según un estudio sociológico
elaborado por la prestigiosa universidad china de Jiaotong, que fue presentado hoy en Shanghái.



    La encuesta, para la que fueron entrevistadas 38.571 personas en 24 países de América Latina y el Caribe, fue
elaborada por el Centro de Investigación de la Opinión Pública Mundial del Instituto de Artes y Humanidades de la
Universidad de Jiaotong, y servirá para dar recomendaciones al Gobierno chino sobre su postura en la región.
    El estudio muestra cómo China ha ido ganando terreno a Estados Unidos como modelo idóneo de desarrollo en
la mente de latinoamericanos y caribeños, ya que según sus resultados, el 33,6 por ciento de los encuestados
eligió el norteamericano como el modelo más conveniente para su país, seguido por el chino.
    Los demás modelos mencionados fueron los de Japón (15,3 por ciento), el propio país del encuestado (11,6),
Brasil (8,5), Venezuela (2,6), México (2,1), Singapur (1,7), Rusia (0,9), Corea del Sur (0,7) e India (0,9), entre otros
(2,6).
    El 56,6 por ciento aseguró además ver con buenos ojos las crecientes actividades económicas de China en la
región, aunque curiosamente son mejor vistas en países sin relaciones diplomáticas con Pekín, como Nicaragua,
Paraguay o República Dominicana.
    El país de habla hispana con lazos oficiales y mayor aprobación en este sentido es Costa Rica, que los abrió con
Pekín en 2007, y tiene un 63,1 por ciento de encuestados que se pronunciaron en ese sentido.
    Entre los países donde menos habitantes respaldan la actividad de China en la región están Brasil (48,2 por
ciento), Uruguay (47,5), Guatemala (44,5), Ecuador (43,7), México (41) y Argentina (37,4).
    "La mayoría de los latinoamericanos solía seguir el modelo estadounidense y mirar lo que hacen los EE.UU.
para buscar su propio desarrollo y su propia prosperidad", explicó a EFE el catedrático y decano del instituto, Liu
Kang.
    "Sin embargo, durante muchos años los países latinoamericanos se han ido dando cuenta de que los EE.UU. no
son el mejor modelo, así que están buscando otras alternativas, y China aparece como un buen candidato, porque
se está desarrollando muy rápidamente", indicó.
    "Para los países latinoamericanos China ofrece un buen modelo (para pasar) de la pobreza a la prosperidad, por
eso a Latinoamérica le gusta China", resumió, "es una cuestión más económica que de otra índole".
    Esa es también la tesis de la directora de la Corporación Latinobarómetro, Marta Lagos, con sede en Chile, que
asistió hoy a la presentación junto a expertos y sociólogos de Alemania, Estados Unidos, Sudáfrica y Australia.
    "Yo no creo que la gente en América Latina tenga una percepción de que exista una cosa que se llame el modelo
chino; lo que existe es la marca de un país que de repente sale de la nada y empieza a ganarle al número uno, que
es EE.UU.", dijo a EFE. "Yo creo que ese es el mensaje que oye América Latina".
    "Más allá del régimen político, más allá de capitalismo o comunismo, lo que ellos ven es prosperidad, y China,
desde ese punto de vista, se ve como un modelo donde la gente sale de la más profunda pobreza a la
prosperidad", afirmó.
    "Ese es un mensaje tremendamente potente, que no tiene un contenido ideológico, lo que tiene es un contenido
de esperanza", añadió, "y ese es también el mensaje que hoy en día EE.UU. ya no transmite, esa posibilidad de
moverse desde Harlem a la Quinta Avenida es un modelo que ya está un poco desgastado, poco creíble".
    De ahí la "mejoría notoria" del posicionamiento de China en la mente de los latinoamericanos, aunque también,
advirtió, de Japón y de la Unión Europea, para llenar el vacío dejado por la decepción con EE.UU.
    Las conclusiones del estudio permitirán a Jiaotong recomendar al Gobierno chino, en su política hacia
Latinoamérica, "seguir haciendo lo que ha estado haciendo hasta ahora", reveló Liu: "Mantener un perfil muy bajo,
tratar de comprender mejor la cultura y la gente de los países latinoamericanos, y promover intercambios
culturales".
    Esa es la política más adecuada, concluyó, "mejor que perseguir de manera agresiva los beneficios e intereses
económicos".
--------------------
WASHINGTON, 11 JUN 2013 (AFP) - La lucha antidroga está fallando al no  ofrecer alternativas de cultivos
rentables a los campesinos, aseguró el  presidente de Perú, Ollanta Humala, en la antesala de su reunión con su
par estadounidense, Barack Obama, el martes en Washington que incluirá también  temas de comercio.
    "Tenemos que ser socios y ponernos de acuerdo en cuánto nos corresponde a cada  uno aportar en la lucha
contra este flagelo" del narcotráfico, dijo este lunes Humala durante una conferencia en la capital estadounidense.
    Esa lucha, detalló, está "fallando" en ofrecer alternativas de cultivos  rentables a los campesinos que deben
abandonar la siembra de la hoja de coca,  materia prima de la cocaína, de la cual Perú es, junto a Colombia, uno
de los  mayores productores mundiales.   
    Estados Unidos es uno de los principales mercados de los carteles de esa  droga.
    Estados Unidos y Perú deben entonces buscar maneras para mejorar la relación actual de los esfuerzos
antinarcóticos, apuntó el líder peruano, que  será recibido por Obama el martes en la Casa Blanca. "Necesitamos
entender que  ésta es una corresponsabilidad", afirmó.
    Humala considera que el narcotráfico es un "problema álgido", que requiere respuestas "supranacionales",
según dijo en su ponencia organizada por el  Center for American Progress y el Interamerican Dialogue, -que
congrega a políticos, hombres de negocios y académicos de Norteamérica, el Caribe y  América Latina.
    Ambos presidentes discutirán además la cooperación bilateral en educación, energía y cambio climático, ciencia
y tecnología, y el apoyo de Washington a la  agenda de planes sociales, desarrollo económico y seguridad en Perú,



señaló la  Casa Blanca en un comunicado.
    El líder peruano buscará especialmente asesoría en políticas ambientales para combatir la deforestación.
    Las negociaciones entre los dos países, que junto a otros nueve buscan  lograr el Acuerdo de Asociación
Transpacífico (TPP), también será abordado en la agenda, según el documento del gobierno estadounidense.
    Pero también el estado de los millones de peruanos que viven en Estados  Unidos será un tema a tratar por
Obama y Humala, quien consideró como  "positivo" el debate en el país norteamericano sobre una reforma
migratoria,  que traería "tranquilidad" a la comunidad de inmigrantes, afirmó.
    Tras su encuentro con Obama, Humala debe entrevistarse también con el vicepresidente Joe Biden y el
secretario de Defensa Chuck Hagel, mientras que  el miércoles hablará ante el Consejo Permanente de la
Organización de Estados  Americanos (OEA).
    El presidente peruano además firmará sendos acuerdos de cooperación con los estados de Delaware y
Massachusetts, y con el Massachusetts Institute of  Technology (MIT), los dos últimos el miércoles en la ciudad de
Boston (noreste).
    Durante la conferencia, que marcó el inicio de su visita oficial a Estados  Unidos, Humala resumió los esfuerzos
de su gobierno en reducir la desigualdad en el país andino y abrirse al mundo, resaltando el rol de su país en la 
Alianza del Pacífico, que integra desde 2012 con Colombia, Chile y México.
    "El Perú tiene que ser un socio activo, participativo, dentro del contexto  internacional", aseveró el mandatario,
que defendió un "liderazgo corporativo"  en América Latina, basado en las instituciones y no en las personalidades
de  los líderes.
    "Estamos buscando nuevos mercados" y "nuevas asociaciones", continuó  Humala, quien será el invitado de
honor el martes en una cena de la Cámara de  Comercio estadounidense, que agrupa a más de tres millones de
empresas.
    Tras la conferencia se reunió con el presidente del Comité de Relaciones  Exteriores del Senado, el cubano-
americano Robert Menéndez, quien felicitó al mandatario peruano por su "liderazgo pragmático" y su esfuerzo en
aplicar  políticas que aseguren los "beneficios de la democracia y del crecimiento  económico" en Perú, según un
comunicado.
    La economía peruana registró un crecimiento de 6,3% en 2012.
--------------------
WASHINGTON, 11 JUN (NOTIMEX).- El Senado de Estados Unidos inició hoy la consideración de la reforma
migratoria para determinar su destino final, en medio de señales de los republicanos de que permitirán su debate
pero sólo votarán a su favor si es objeto de cambios mayores.
    En la tribuna de la Cámara Alta, el líder de la minoría republicana Mitch McConnell, indicó su intención de
proceder al debate y a las enmiendas del proyecto de ley S744.
    "La iniciativa tiene serias fallas... requiere cambios mayores si la intención es promulgarla, incluidos cambios en
seguridad fronteriza", afirmó.
    El líder de la mayoría demócrata del Senado, Harry Reid, agradeció el apoyo de McConnell para proceder con el
voto y estimó que el proceso podrían demorar alrededor de tres semanas.
    Los discursos de McConnell y Reid antecedieron la realización del llamado voto de "cierre", el cual tendrá lugar
mañana, con el propósito de limitar a un máximo de 30 horas las participaciones en tribuna previas al debate
formal.
    Los partidarios de la reforma migratoria requieren 60 votos para cerrar el debate. De conseguirlos, lo cual es
visto como probable por expertos, el Senado llevaría un segundo voto de mayoría simple para proceder con el
debate de la iniciativa de ley.
    Aunque el procedimiento evitaría en este momento un acto de obstrucción (conocido como filibustería) de los
republicanos, los opositores de la reforma migratoria podrían buscar torpedear el proyecto de ley durante la
presentación de enmiendas.
    Los demócratas y sus aliados independientes disponen de 54 votos, a raíz de la muerte del senador demócrata
de Nueva Jersey, Frank Lautenberg. Por ello requieren un puñado de apoyos republicanos, en especial porque
varios demócratas podrían sufragar en contra.
    Marco Rubio, el senador de origen cubano de Florida, sugirió la semana pasada que los promotores de la
reforma migratoria carecen de los 60 votos, pero confió en que los conseguirán. La republicana de Nueva
Hampshire, Kelly Ayotte, anunció ayer su apoyo al proyecto.
    Los partidarios de la reforma migratoria buscan un voto final para antes del receso legislativo con motivo del Día
de la Independencia de Estados Unidos el 4 de julio, lo que allanaría el camino para su consideración en la Cámara
de Representantes.
--------------------
WASHINGTON (AP)- Un programa de espionaje de la Agencia Nacional de Seguridad de Estados Unidos conocido
como PRISM, para monitorizar el tráfico de Internet, ha generado indignación por su alcance indiscriminado.
    Cuando el gobierno federal buscó los números de teléfono vinculados a terroristas, se apoderó de los registros
de casi todo el mundo en Estados Unidos.



    ¿Por qué todos los números de teléfono? "Bueno, hay que comenzar en alguna parte," dijo el director de
Inteligencia Nacional, James Clapper, al programa NBC News el lunes.
    La magnitud y disposición de revisar una enorme cantidad de información de estadounidenses sin vínculos con
terroristas está dificultando al gobierno de Obama hacer frente a la controversia por PRISM.
    En resumen, los críticos cuestionan que si buscar terroristas significa apoderarse de los registros telefónicos de
cada estadounidense, ¿cómo se puede creer al presidente cuando dice que los estadounidenses no están siendo
monitoreados en Internet? "Estas cosas están muy circunscritas", dijo Obama. "Son muy focalizadas".
    El programa de Internet, que salió a la luz la semana pasada en documentos publicados por los diarios The
Washington Post y The Guardian, permite a la Agencia Nacional de Seguridad (NSA por sus siglas en inglés) tener
acceso a los flujos de datos de empresas estadounidenses (Facebook, Yahoo, Microsoft, Google y otras) y
apoderarse de correos electrónicos, chats de video, fotos y mucho más.
    No se sabe cuánto se queda en poder del gobierno. Clapper dice que se centra casi exclusivamente en blancos
extranjeros, y las empresas de tecnología dicen que sólo entregan la información requerida con una orden judicial.
    Pero después de leer un documento judicial que se filtró la semana pasada y que permitió a la NSA revisar
millones de registros telefónicos de estadounidenses, Trevor Timm de Electronic Frontier Foundation, dijo: "La
pregunta es el alance que tienen las órdenes dadas a estas empresas".
    PRISM nació a finales del gobierno del presidente George W. Bush, pero su linaje se remonta a las frenéticas
secuelas de los atentados terroristas del 11 de septiembre de 2001.
    Anteriormente, cuando el gobierno federal quería leer los correos electrónicos de un extranjero en Yahoo o
Microsoft, se requería la aprobación de un juez. Después de los ataques, Bush autorizó en secreto a la Agencia
Nacional de Seguridad para que obviara esa aprobación y pudiera leer cuentas de correo electrónico en tiempo
real.
    Cuando el New York Times reveló la existencia del programa, el gobierno de Bush apeló al Congreso
argumentando que obtener la aprobación de un tribunal era demasiado arduo. Como había demasiados mensajes
de correo electrónico para monitorear, obtener autorizaciones para cada uno de ellos tomaría demasiado tiempo.
    "En ciertos casos, el proceso para obtener una orden judicial se ralentiza, y en algunos casos puede obstaculizar
los esfuerzos del gobierno para vigilar comunicaciones potencialmente vitales para la seguridad nacional", dijo
Kenneth Wainstein, entonces el principal fiscal de seguridad nacional del Departamento de Justicia, en una
comparecencia en 2007.
    Así que, a veces, el gobierno revisará los correos electrónicos de los estadounidenses, pero no de forma
intencionada.
    "Si se supervisa a algún extranjero posiblemente un estadounidense sea interceptado inadvertidamente", dijo
Michael McConnell, entonces director de inteligencia nacional.
    El Congreso estuvo de acuerdo. No más órdenes. Con ello, nació PRISM.
    Ahora, el gobierno necesita explicar al Congreso y a un tribunal secreto cómo planea exactamente recopilar
información, como correos electrónicos, videoconferencias de Skype y mensajes de Facebook. Y una vez que el
tribunal apruebe las normas de recopilación de información, el gobierno podrá apoderarse de lo que quiera.
    A juzgar por los documentos publicados por los diarios Washington Post y The Guardian, PRISM puede obtener
una gran cantidad de datos y rápidamente. Un documento de la NSA dijo PRISM era el programa de espionaje
"más utilizado" por la agencia.
--------------------
MOSCÚ, 11 JUN (EFE).- Rusia estaría dispuesta a estudiar una solicitud de asilo del extécnico de la CIA Edward
Snowden, quien filtró dos programas secretos del Gobierno de EE.UU. para el espionaje de las llamadas
telefónicas y digitales de millones de norteamericanos.
    "Actuaremos según evolucionen los acontecimientos. Si nos llega tal solicitud, la estudiaremos", afirmó Dmitri
Peskov, portavoz del Kremlin, en declaraciones publicadas hoy por el diario "Kommersant".
    Snowden se ha declarado autor de la entrega a dos medios de prensa de la vigilancia secreta de las
telecomunicaciones de millones de usuarios efectuada por la Agencia Nacional de Inteligencia (NSA), cuyo objetivo
declarado es espiar a sospechosos de terrorismo y la seguridad nacional.
    "Sería una buena idea", señaló a "Kommersant" Robert Shleguel, miembro del comité de política informativa de
la Duma o cámara de diputados.
    Según el diario ruso, Snowden está en estos momentos en Hong Kong, donde existe un consulado ruso.
    El jefe del comité de Asuntos Internacionales de la Duma o cámara de diputados, Alexéi Pushkov, aseguró que
"al escuchar las llamadas telefónicas y rastrear Internet, los servicios secretos de Estados Unidos violaron sus
propias leyes".
    "Snowden, al igual que (el fundador del portal WikiLeaks, Julian) Assange, es un defensor de los derechos
humanos", dijo.
    Pushkov se mostró convencido de que si Rusia decide conceder asilo a Snowden "en Estados Unidos se
volverán histéricos", ya que "sólo ellos se arrogan ese derecho".
    "Al prometer asilo a Snowden, Moscú asume la defensa de los perseguidos por motivos políticos", agregó.



    El Departamento de Justicia norteamericano ha abierto una investigación sobre el joven, de 29 años, y si se le
imputan cargos podría reclamar a Hong Kong su extradición, ya que existe un tratado bilateral al respecto.
--------------------
BERLÍN, 11 JUN (EFE).- La canciller alemana, Ángela Merkel, prometió hoy que en la próxima legislatura, en caso
de ser reelegida, no habrá subida de impuestos, mientras que su rival socialdemócrata en las elecciones generales
del 22 de septiembre, Peer Steinbrock, dijo que habrá alzas inevitables.
    "No subiremos impuestos, creemos que la recaudación fiscal es mayor cuando no hay irritaciones que lastran la
economía", dijo Merkel en su discurso pronunciado durante un congreso de la Confederación de la Industria
Alemana (BDI).
    "Toda irritación perjudica el crecimiento, por eso evitaremos las irritaciones", agregó.
    Según la política, esa posición no sólo es defendida por su partido, la Unión Cristianodemócrata (CDU), sino
también por su socio de coalición, el Partido Liberal (FDP).
    Steinbock, en cambio, dijo ante el mismo congreso que, aunque no habrá cambios en la tributación de las
empresas, sí cree que es preciso subir algunos impuestos e introducir algunos nuevos, como el tributo a los
patrimonios privados.
    "Tendremos que subir algunos impuestos para algunos por varias razones. Hay que continuar con la
consolidación fiscal e invertir más en educación y en infraestructura", aseguró.
    "Además, necesitamos más integración europea y eso cuesta. Tal vez lo que les estoy diciendo sean malas
noticias pero son noticias honestas. No como otros que antes de comenzar esta legislatura les prometieron que
rebajarían los impuestos", dijo el candidato del Partido Socialdemócrata (SPD).
    Al margen de las diferencias en lo referente a la política fiscal, Merkel y Steinbrock coincidieron en definir la
continuación de la consolidación fiscal, la lucha contra la escasez de mano de obra especializada y el diseño de
una nueva política energética como parte de los retos para la próxima legislatura.
    En cuanto a la consolidación fiscal, la canciller subrayó que su Gobierno había hecho los deberes en esta
legislatura y recordó que al comienzo de la misma el déficit estructural era de 50.000 millones de euros y que ha
sido reducido prácticamente a cero.
    "No se nos puede decir que en ese aspecto no hayamos hecho nada. Ahora el reto es empezar a reducir la
deuda", aseguró.
    Esa evolución, agregó, fue posible gracias a reformas como las contenidas en la Agenda 2010, que remodeló el
estado de bienestar alemán, y el aumento de la de la edad de jubilación a los 67 años y se vio estimulada por la
reducción del paro y los bajos intereses.
    Steinbrock, en este punto, dijo que el Gobierno actual había sacado demasiado poco partido de una situación
ideal.
    Merkel consideró que para su país es clave la recuperación de Europa porque "a largo plazo a Alemania sólo le
va bien si a Europa le va bien", y definió como prioridad para la eurozona, además de la consolidación fiscal, la
búsqueda de financiación para las empresas y la lucha contra el desempleo juvenil.
    En lo relativo a la lucha contra la escasez de mano de obra especializada, los dos políticos coincidieron en la
necesidad de invertir más en formación profesional y en medidas de integración de inmigrantes.
    "Todo lo que invertimos en formación y en la integración de los inmigrantes es una inversión en el futuro",
subrayó Merkel.
    En ese punto, Steinbrock recordó que durante mucho tiempo la CDU de Merkel había pretendido negar que
Alemania se había convertido en un país de inmigrantes y había bloqueado medidas para fomentar la integración,
como los planes para aprobar una ley de doble nacionalidad.
    Steinbrock sostuvo además que los éxitos que reclama Merkel son en buena parte producto de medidas
tomadas por socialdemócratas, como la reforma fiscal aprobada a comienzos de la primera legislatura de Gerhard
Schr"der, que rebajó la tasa impositiva máxima del 52 al 42 por ciento, o la Agenda 2010.
    El político socialdemócrata también recordó que las medidas de lucha contra la recesión, después de que
estallará la crisis del banco de inversión estadounidense Lehmann Brothers, quebrado en 2008, fueron diseñadas
en buena parte durante la gran coalición por políticos del SPD.
--------------------
CIUDAD DEL VATICANO, 11 JUN 2013 (AFP) - El papa Francisco habló por primera vez de "una corriente de
corrupción" en la Curia Romana, el gobierno central de la Iglesia, así como de la existencia de una influyente "lobby
gay", según el portal católico progresista latinoamericano Reflexión y Liberación, lo que deja suponer que el
pontífice prepara cambios profundos en la maquinaria  vaticana.
    "En la curia hay gente santa, de verdad, hay gente santa. Pero también hay una corriente de corrupción, también
hay, es verdad", admitió el Papa en una audiencia concedida el 6 de junio pasado a la directiva de la Confederación
Latinoamericana y Caribeña de Religiosas y Religiosos (CLAR).
    "Se habla de 'lobby gay', y es verdad, está ahí... hay que ver qué podemos hacer", agregó el pontífice
latinoamericano al referirse al sistema de chantajes internos basados en debilidades sexuales, denunciados por la
prensa  italiana en febrero pasado.   



    Según una síntesis del encuentro de una hora, publicado por el portal,  Francisco reconoció que es una persona
"muy desorganizada" para realizar la reforma de la Curia Romana que exigen "casi todos los cardenales".
    "Yo soy una persona desorganizada, nunca he sido bueno en esto. Pero los cardenales de la comisión la van a
llevar adelante", aseguró.
    Un mes después de su elección en marzo como primer Papa latinoamericano y jesuita de la historia, Francisco
designó a un grupo de ocho cardenales para asesorarlo en la reforma del gobierno central de la Iglesia, sacudida
por una  serie de escándalos por corrupción e intrigas.
    Entre los ocho cardenales figuran el hondureño Oscar Andrés Rodríguez  Maradiaga, arzobispo de Tegucigalpa,
presidente de Caritas Internationalis, conocido por sus posiciones a favor de una renovación del gobierno central
de  la Iglesia, y  el chileno Francisco Javier Errázuriz Ossa, arzobispo emérito de  Santiago de Chile, con
experiencia en la maquinaria vaticana.
    Los purpurados se reunirán por primera vez en octubre próximo.
    "La reforma de la Curia Romana es algo que pedimos casi todos los cardenales en las congregaciones previas al
cónclave. Yo también la pedí. La reforma no la puedo hacer yo, estos temas de gestión...", explicó Francisco.
    Interrogado sobre las declaraciones del Papa, el portavoz del Vaticano,  padre Federico Lombardi, recalcó que
se trató de una "reunión privada",  sobre  la cual "no tengo nada para decir", agregó.
    Si tales declaraciones son confirmadas oficialmente, se trataría de la primera vez que el Papa argentino habla en
forma tan franca y clara de las  revelaciones y escándalos sobre la presunta trama de corrupción, sexo y tráfico  de
influencias en el Vaticano denunciadas por la prensa.
    Las escandalosas denuncias, publicadas por dos importantes medios de  comunicación de Italia -el diario La
Repubblica y la revista Panorama-,  aseguraban que el Papa emérito Benedicto XVI decidió renunciar al cargo tras 
recibir un informe ultrasecreto de 300 páginas, realizado por tres ancianos e  intachables cardenales sobre el tema.
    En el informe, entregado a Francisco por el mismo Benedicto XVI pocos días después de su elección el 13 de
marzo, se describen las luchas internas por el  poder y el dinero, así  como el tráfico de influencias internas con la 
homosexualidad.    
    Francisco, que según el portal trató a los religiosos de CLAR como a  iguales, ubicándolos en círculo, les habló
también de la influencia de algunas  congregaciones y del dinero que manejan.
    La gestión del dinero de la Iglesia es un tema que el Papa abordó también  este martes en la homilía matutina en
la capilla de su residencia en el  Vaticano.
    "San Pedro no tenía cuenta en el banco", dijo al defender de nuevo la idea  de una "iglesia pobre" que rechace la
mentalidad "empresarial".
    Todo parece indicar que el Papa se ha hado un tiempo de reflexión antes de  iniciar profundas reformas en la
Curia Romana, cuyos mecanismos no conoce ya que ejercía como arzobispo de Buenos Aires.
    El momento crucial de esos cambios será cuando designe al nuevo Secretario de Estado, el reemplazo del
cardenal Tarcisio Bertone, la mano derecha del pontífice, que por tradición maneja los asuntos más complejos del
papado.
    Según un importante prelado, varios organismos de la Curia serán fusionados  y el Papa seguirá los consejos de
Benedicto XVI, quien no consiguió actuar el esquema de reforma que había elaborado basado en su experiencia de
25 años  dentro de la maquinaria vaticana.
--------------------
MOSCÚ, 11 JUN (EFE).- El presidente ruso, Vladimir Putin, se mostró hoy convencido de que Irán cumple con los
compromisos de su programa nuclear que aún sigue planteando dudas a Occidente sobre sus fines pacíficos.
    "El hecho de que Irán se atenga a las reglas en ese ámbito ni lo dudo ya que no hay ninguna prueba que
demuestre lo contrario", aseguró el jefe del Kremlin en una entrevista al canal de televisión ruso RT.
    "El último informe del Organismo Internacional de Energía Atómica demuestra que en general Irán cumple con
las obligaciones asumidas", agregó.
    Con todo, según el mandatario ruso, "quedan pendientes ciertas cuestiones", que podrían resolverse una vez las
partes involucradas en el proceso de las negociaciones "se armen de paciencia".
    Putin subrayó que Moscú está dispuesto a continuar su colaboración con Teherán en caso de que éste siga
cumpliendo sus compromisos.
    Sin embargo, "no hay que olvidarse de las preocupaciones de los vecinos (de Irán) y de la comunidad
internacional", dijo.
    Recordó que "propusimos a Irán encargarnos de enriquecer su combustible nuclear, pero ellos se negaron.
Insisten en hacerlo por sus propios medios".
    Además, dijo que tanto Teherán como Washington utilizan la situación en torno al programa nuclear iraní para
defender sus propios intereses.
    "Irán utiliza este enfrentamiento (...) para resolver sus problemas políticos internos", explicó, mientras EE.UU.,
acostumbrado a su papel de "defensor", saca provecho de (la situación con) Irán para aglutinar a sus aliados
occidentales contra alguna amenaza real o inexistente".
    Precisó que desde la desintegración de la URSS en 1991, EE.UU. "no ha tenido una amenaza" que le permita
"dominar la sociedad occidental".



    "EE.UU. siempre debe defender a alguien. Eso le proporciona ventajas tanto en la política como en la
economía", apuntó el mandatario ruso.
--------------------
BAGDAD, 11 JUN (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores de Irak, Hoshiyar Zibari, negó hoy que su país
participe de manera oficial o con voluntarios chiíes en el conflicto sirio en respaldo al régimen de Damasco, tras
acusaciones de la oposición siria.
    "No hay ninguna participación gubernamental o militar oficial en la lucha que se libra en Siria, porque Irak no es
parte en la crisis", subrayó en un comunicado el jefe de la diplomacia iraquí.
    Durante una reunión en Bagdad con el consejero de Estado de EE.UU. para Asuntos iraquíes, Brett McGurk,
Zibari aseguró también que su país "no apoya ni alienta la implicación de voluntarios iraquíes en el conflicto sirio".
    Insistió en que Bagdad respalda la solución política y un proceso de traspaso democrático pacífico en Siria, así
como la celebración de la Conferencia de Ginebra II para resolver la crisis.
    Las declaraciones de Zibari sobre Siria se producen después de que fuentes de la oposición siria, citadas por
medios de prensa árabes, acusaran a Irak de participar en los combates con milicianos chiíes, la misma confesión
del presidente sirio, Bachar al Asad.
    Según esas informaciones, los milicianos iraquíes chiíes son enviados a Siria con el pretexto de defender los
santuarios de su comunidad, aunque en realidad acuden a luchar junto a las tropas leales a Al Asad, que tiene su
gran aliado en Irán.
    EE.UU. también había expresado su preocupación por la postura de Irak ante este conflicto. El pasado marzo, el
secretario de Estado estadounidense, John Kerry, reprendió al Gobierno iraquí por supuestamente permitir que
aviones iraníes atraviesen el espacio aéreo iraquí rumbo a Siria.
    En su primer viaje a Irak como jefe de la diplomacia estadounidense, Kerry criticó la falta de inspecciones en
suelo iraquí de esos aviones iraníes "cargados de equipamiento militar y combatientes", que llegan a Siria para
apoyar al régimen de Al Asad.
--------------------
SEÚL, 11 JUN (DPA) - El diálogo de acercamiento previsto para mañana y el jueves en Seúl entre Corea del Norte
y del Sur fue cancelado hoy debido a que ambas partes no se pusieron de acuerdo en la composición de las
delegaciones, informó el Ministerio de Reunificación en Seúl.
    Corea del Norte rechazó una lista con los integrantes de la representación surcoreana y afirmó que no enviaría
representantes. No está claro si el encuentro fue suspendido o postergado. Por ahora no se baraja una fecha
alternativa. Iban a ser las primeras conversaciones a alto nivel entre las dos Coreas en seis años.
    Pyongyang había amenazado con retirar la oferta de diálogo si Seúl no enviaba delegados de nivel ministerial,
indicó un portavoz del ministerio surcoreano. Según los medios surcoreanos, el gobierno propuso como jefe de la
delegación al viceministro de Reunificación, Kim-nam Shik. Inicialmente, iba a desempeñar este papel el ministro
de Reunificación, Ryoo Kihl Jae. Sin embargo, en conversaciones de trabajo el domingo, Corea del Norte había
rechazado nombrar un delegado del mismo rango de Rhee para el encuentro.
    La lista entregada por el gobierno norcoreano contenía finalmente al presidente del Comité para una
Reunificación Pacífica de Corea, Kang Ji Yong, como negociador jefe, informó la agencia de noticias surcoreana
Yonhap. Sin embargo, Kang está uno o dos rangos por debajo de un miembro del gabinete. El Comité es una
organización del Partido de los Trabajadores que gobierna Corea del Norte.
    Los dos países quieren hablar entre otros temas de la reanudación de los proyectos económicos comunes, entre
ellos el parque industrial Kaesong, en Corea del Norte, cuya actividad está parada desde hace dos meses.
Además, se querían organizar nuevos encuentros entre familias coreanas divididas.
    Poco antes de la cancelación, la presidenta de Corea del Sur, Park Geun Hye, expresó sus esperanzas de que
los dos países dieran con las conversaciones previstas "un primer paso en dirección a la paz duradera y la
construcción de confianza".
    Las tensiones aumentaron considerablemente tras la prueba nuclear realizada en febrero por Corea del Norte,
pero la semana pasada Pyongyang aceptó de manera inesperada la oferta de diálogo de Corea del Sur.
 

RESEÑA CABLEGRAFICA...
 
MOSCÚ. La Duma aprobó una controvertida ley para penar con hasta tres años de prisión la blasfemia, informó la
agencia ITAR-TASS. La iniciativa se produce como reacción a la protesta que en febrero de 2012 realizó en una
iglesia ortodoxa la banda de punk Pussy Riot. Los impulsores de la medida aseguran que desde la protesta de la
agrupación aumentaron los ataques a creyentes, iglesias y cementerios ortodoxos. Para que la ley entre en vigor
tiene que ser aprobada por la segunda Cámara del Parlamento y firmada por el Presidente. (DPA/11)
 
PARÍS. El exdirector del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss Kahn, parece que podrá respirar
aliviado de las acusaciones sobre fiestas ilegales con prostitutas, pues la fiscalía de Lille se manifestó a favor de
suspender el proceso. Según la fiscalía, el material inculpatorio contra el político francés de 64 años no es



suficiente, no obstante, la decisión definitiva la tendrán los jueces de instrucción. Además de Strauss-Kahn la
fiscalía recomienda procesar a otros 12 sospechosos. (DPA/11)
 
TOKIO. El Gobierno de Japón enviará, por primera vez, ayuda humanitaria directamente a las zonas de Siria
controladas por los rebeldes, que distribuirá en cooperación con organizaciones no gubernamentales y grupos de
ayuda a la insurgencia. Yoshihide Suga, portavoz del gobierno nipón matizó que la ayuda enviada a las zonas
rebeldes no podrá ser utilizada con fines militares. Japón es junto a Kuwait, EE.UU., la UE y Reino Unido, uno de
los principales donantes para la yuda de emergencia en Siria. (EFE/11)
 
JERUSALÉN. El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, tendrá un encuentro con el presidente palestino,
Mahmud Abás, en la ciudad de cisjordana de Ramala, y con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, en el
tercer día de su visita oficial a la zona. Ambos dirigentes se reunirán, pero, en principio, no comparecerán en rueda
de prensa conjunta ni harán declaraciones a los periodistas, señaló la presidencia palestina en la convocatoria.
(EFE/11)
 
WASHINGTON. El fundador de WikiLeaks, Julián Assange, aconsejó a Edward Snowden, responsable de filtrar a
la prensa información secreta sobre la masiva vigilancia de las telecomunicaciones llevada a cabo por la Agencia
Nacional de Seguridad de Estados Unidos, que busque refugio en América Latina. Snowden está en paradero
desconocido después de dejar el hotel de Hong Kong donde se alojó y grabó la entrevista con el diario The
Guardian en la que voluntariamente reveló su identidad y se atribuyo la responsabilidad de la fuga de noticias que
dejó en evidencia al gobierno de Obama. (ANSA/11)
 
MONTEVIDEO. El diputado José Carlos Cardoso, del opositor Partido Nacional (PN) de Uruguay, sugirió que se
realicen controles antidoping a políticos, jueces y fiscales, en el marco de la campaña para combatir el consumo de
drogas. El legislador presentará su iniciativa al Congreso, esta semana, con el argumento de que “la lucha contra
las adicciones debe darse en todos los campos y en quienes toman decisiones, primero”, declaró a la prensa. El
consumo de drogas está entre los temas debatidos actualmente en Uruguay como consecuencia de un proyecto
del presidente José Mujica, que apunta a regular la producción, venta y consumo de marihuana. (DPA/11)
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